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Niederschrift

Sitzung der Ortsteilvertretung Ostseeviertel

Sitzungstermin: Montag, 02.05.2022
Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr
Sitzungsende: 20:30 Uhr
Raum, Ort: Aula der Regionalen Schule "Caspar David Friedrich" 

Greifswald, Usedomer Weg 1, 17493 Greifswald

Anwesend

Vorsitzende/r
Jürgen Liedtke

Mitglied
Thomas Lange
Shady Al-Khouri
Jens Fügmann
Heike Kagel Vertretung für: Alexander Krüger
Jörg Martens
Ludwig Spring Vertretung für: Gerhard Meyersieck

Abwesend

Mitglied
Jörg Meyer entschuldigt
Alexander Krüger entschuldigt
Gerhard Meyersieck entschuldigt
Stephan Reuken abwesend

Verwaltung:
Frau Dr. Bördlein



Sitzung der Ortsteilvertretung Ostseeviertel vom 02.05.2022
Seite: 2/8

Tagesordnung
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
28.02.2022 

4 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen 

5 Vorstellung der Partnerschaft für Demokratie 
Greifswald 

6 Mitteilungen der Verwaltung 

7 Mitteilungen des/r Vorsitzenden 

8 Beschlusskontrolle 

9 Information zum Ortsteilbudget:
Ausschluss von Doppelförderungen 

10 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum 
Budget der Ortsteilvertretungen 

10.1 Mitgliederverwaltung und -betreuung
VITAK e.V. 

OTB/07/0249

10.2 20-jähriges Jubiläum von GreifBar (24./25.09.2022)
GreifBar - Werk im Pomm. Evang. Kirchenkreis 

OTB/07/0255

11 Beratung der Beschlussvorlagen 

11.1 Lenkungsgruppe Quartierskoordination zur 
Begleitung der Arbeit in Schönwalde I, Schönwalde II 
und dem Ostseeviertel 

IV/07/0061

12 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder 
der Ortsteilvertretung 

13 Ende der Sitzung 
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Protokoll
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Herr Liedtke eröffnete um 18.00 Uhr die OTV-Sitzung und begrüßte alle Gäste 
und Bürger zur OTV-Sitzung.

Des Weiteren wurde durch Herrn Liedtke kurz auf die veränderten 
„Coronaregeln“ und das Hygienekonzept hingewiesen!

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur 
Tagesordnung

Die Tagesordnung wurde ergänzt (siehe Pkt 10.2).
Die so geänderte Tagesordnung wurde einstimmig bestätigt.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 0 0

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
28.02.2022

Die Niederschrift wurde einstimmig bestätigt.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 0 0

4 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen

Herr Dr. Fassbinder nahm an der OTV-Sitzung teil und beantwortete viele Fragen 
von den Mitgliedern der OTV und den weiteren anwesenden Gästen!

Einige Themen waren:
- Sportentwicklungsplanung
- Neues Stadium (GFC)
- Sauberkeit in der Stadt
- Entsorgung großer Müllbehälter (OZ-Artikel)
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- Förderschule Pestalozzi (Wie geht es weiter?)

Für die anstehende OB-Wahl am 12.06.2022 ist es erforderlich, dass die 
Zufahrten zu den Wahllokalen barrierefrei ausgeführt sind bzw. 
"Hilfsmaßnahmen" (sollte dies nicht möglich sein) festgelegt werden.

Übernomme alte Punkte:

Sportanlage CDF-Schule:
Im Bereich der Laufbahn stehen außerhalb des Schulgeländes mehrere ältere 
Bäume, an denen lange nichts mehr gemacht wurde. Von Seiten der Schulleitung 
wird hier Gefahr durch Totholz/Bruchholz gesehen.

Im Protokoll der OTV vom 20.09.2021 kann jeder Bürger des OSV einen Überblick 
bekommen welche Veränderungen vorgenommen werden sollen und wie die 
Zeitabläufe aus heutiger Sicht sein werden!
(Hinweise: ÖPNV, Sportflächen, Spielplätze, Grünflächengestaltung, Abriss und 
Neubau von Wohnungen, soziale Gegebenheiten, Fördermöglichkeiten für soz. 
Wohnungsbau, Barrierefreiheit, Straßenführungen und Veränderungen werden 
Berücksichtigung finden)
Es werden weitere Informationsveranstaltungen zur Umgestaltung des OSV 
durchgeführt, wenn konkrete Maßnahmen anstehen.

Die Bürger des OSV werden in diesem Prozess mitgenommen und 
können sich einbringen!

Des Weiteren wird für die Koordierung der Maßnahmen eine neu Planstelle in der 
SV geschaffen!

Die Mitglieder der OTV OSV begrüßen den Prozess der Umgestaltung 
und werden Ihn aktiv begleiten!

Frau Daemen berichtet über das Problem der Laubentsorgung im Bereich 
Rasmussenstraße.
Dieses Problem bestand schon im letzten Jahr, hier hatte es seinerzeit einen
Schriftverkehr mit dem OB gegeben, um zu einer Lösung zu kommen.
Das Problem steht allerdings wieder genauso an.
Zwischenzeitlich wurde der Sachverhalt durch ein OTV-Mitglied auch in das Portal 
„Klarschiff“ eingestellt.

Es wird berichtet, dass sich im Bereich der Pappelallee hinter der Unterführung 
weiter in Richtung Eldena viel Totholz befände, das beräumt werden müsse.

Frau Daemen – Anwohnerin des Zingster Weges – berichtet weiterhin, dass auf 
demselben der Rad- und E-Roller-Verkehr enorm zugenommen habe. Durch oft 
sehr rücksichtslose Fahrweise käme es hier nicht selten zu Fast-Unfällen 
zwischen Zweirädern und Anwohnern/Fußgängern.
 
Im Berich des Schulgartens der CDF-Schule (neben der Bismarcksäule) zeigen 
mehrere Bäume erhebliche Schäden. Gefahr in Verzug!

Des Weiteren ist es unbedingt erforderlich, dass eine Nachkontrolle des 
gesamten Bereiches um den Teich im OSV durchgeführt wird; denn die 
Schäden, die die Bieber dort angerichtet haben, sind erheblich! Auch 



Sitzung der Ortsteilvertretung Ostseeviertel vom 02.05.2022
Seite: 5/8

Maßnahmen wie Umsiedlung der Bieber sollte ein Thema sein, nach 
Prüfung!!!

5 Vorstellung der Partnerschaft für Demokratie 
Greifswald

Frau Düsterhöft stellte das Projekt "Partnerschaft für Demokratie" kurz vor.
Es wurden Nachfragen gestellt, zu weiteren Zielen und Inhalten, aber auch zu 
den Möglichkeiten der Antragstellung ein Demokratieprojekt gefördert zu 
bekommen

6 Mitteilungen der Verwaltung

Außer den im Vorfeld versendeten Mitteilungen gab es keine weiteren 
Informationen.

7 Mitteilungen des/r Vorsitzenden

Die Arbeiten am Gedserring werden zurzeit weitergeführt.

Die Liste zum Ortsteilbudget 2022 liegt jedem OTV-Mitglied des OSV vor.

In der Talliner-Straße werden die Stadtwerke 2022 die Erneuerung der 
Fernwärmeleitung durchführen (Baustart Mai/Juni 2022).

Die alte Kindertagesstätte „Zwergenland“ wird demnächst abgerissen.

Sprechtermine: Haus der Begegnung -  Kontaktbeamter Herr Klasik

• jeden geraden Dienstag im Monat in der Zeit von 16.30 Uhr bis 17.00 Uhr

Hafenamt: Kontaktbeamter Herr Klasik

• jeden ungeraden Dienstag im Monat in der Zeit von 16.30 Uhr bis 17.00 Uhr

8 Beschlusskontrolle

Es gab keine Beschlusskontrolle.

9 Information zum Ortsteilbudget:
Ausschluss von Doppelförderungen

Hierzu wurden von Herrn Liedtke auf der Sitzung am 28.02.2022 schon 
Ausführungen vorgenommen.

Seitens der OTV-OSV wird bei der Abstimmung von Anträgen zum Ortsteilbudget 
zum o. g. Betreff der Sachverhalt geprüft.
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10 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie 
zum Budget der Ortsteilvertretungen

10.1 Mitgliederverwaltung und -betreuung OTB/07/0249

Der Antrag wurde von Herrn Flade eingebracht.

Die Mitglieder der OTV-OSV haben diesen Antrag nicht zugestimmt. Er wurde an 
die Kanzlei zurückgegeben, da der Hauptsitz des Vereins nicht im Ostseeviertel 
ansässig ist!

Herr Flade wurde darüber informiert.

Es wird versucht, diesen Antrag noch in den Abstimmungszyklus der 
OTV -Innenstadt am 04.05.2022 einzuordnen.

Abstimmungsergebnis:

nicht abgestimmt

10.2 20-jähriges Jubiläum von GreifBar 
(24./25.09.2022) OTB/07/0255

Der Antrag wurde eingebracht und in der OTV diskutiert.

Dem Antrag wurde einstimmig zugestimmt.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 0 0
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11 Beratung der Beschlussvorlagen

11.1 Lenkungsgruppe Quartierskoordination zur 
Begleitung der Arbeit in Schönwalde I, 
Schönwalde II und dem Ostseeviertel

IV/07/0061

Frau Dr. Bördlein brachte die Informationsvorlage ein.
Die Mitglieder der OTV-OSV begrüßen, dass der gesamte Prozess der weiteren 
Umgestaltung des OSV durch die Lenkungsgruppe mit gestaltet und kontrolliert 
wird.

Abstimmungsergebnis:

Zur Kenntnis genommen.

12 Vorschläge, Anregungen und Fragen der 
Mitglieder der Ortsteilvertretung

Die Berliner Kissen im Poelerweg müssen neu befestigt werden!

Es sollte, wie schon mal angedacht, nochmals in allen OTVs über den 
Grundbetrag im Budget gesprochen werden!!!

Ein Schwerpunkt der Arbeit der OTV ist auch 2022 die Beseitigung des 
Leerstandes von Verkaufseinrichtungen im Bereich OSV-Ryckseite (siehe 
auch OZ- Artikel vom 08.01.2019)!
Die Problematik ist in der Stadtverwaltung bekannt.
Mehrfach wurde im BA-Ausschuss und auch in der Bürgerschaft über das 
Thema gesprochen.

Erster neuer Stand:
Eine Versicherungsagentur nutzt Räumlichkeiten der ehemaligen 
Schleckerverkaufseinrichtung!

Alte Hinweise:

Der Hinweis von Herrn Hilpert zur weiteren Verbesserung der Verkehrssituation in 
Bereich der CDF-Schule (Einbindung) wurde diskutiert.
Zum Sachverhalt bedarf es weiterer Diskussionen/Informationen, da im letzten 
Jahr gerade die „Berliner-Kissen“ montiert wurden! Das Thema wird durch die 
OTV weiter verfolgt!

Die OTV OSV hat ein Internetportal!
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Am 14.09.2021 fand eine Begehung des alten OSV statt!

Teilnehmer:
Herr Schick (GFA)
Herr Meyer OTV
Herr Gloger OTV
Herr Liedtke OTV

Noch offene Mängel:

• Prüfung der Aufstellung eines Personenunterstandes im Bereich der 
Bushaltestelle (Tierarztprazis)

• Trelleborgerweg (Bordsteine absenken für Rollstuhlfahrer)

• Einfahrt Osloer-Straße von der Friedensstraße (Bordsteine absenken für 
Rollstuhlfahrer)

• Osloer-Straße und St. Petersburger-Straße sollten durchgängig neu gebaut 
werden (Planung, Finanzierung ist zu prüfen)

• Es sollte weiter geprüft werden, ob der Springbrunnen repariert und die 
umliegende Sitztfläche neu gestaltet werden können (gegenüber dem 
„Griechischen Restaurant“).
Anfragen und Unterstützung der WVG und WGG 
sollte geprüfen werden!

• Ostsee-Straße – eine tiefe Delle in der Fahrbahn muss ausgleichen werden

• Laborgebäude/Ryckseite - hintere Zufahrt zum Treidelpfad muss der Weg 
(tiefe Spuren) ausgeglichen werden, das auch Rollstuhlfahrer diesen benutzen 
können

Es gibt Probleme mit der Nutzung der alten Sporthalle!
• Sauberkeit,
• Ordnung usw. müssen durchgesetzt werden, von den Nutzern.

Ein Kontrollregime ist erforderlich!

13 Ende der Sitzung

Herr Liedtke bedankte sich bei allen Anwesenden für die konstruktive Mitarbeit 
und beendete um 20.30 Uhr die OTV-Sitzung des OSV, da es keine 
Wortmeldungen und keinen Redebedarf mehr gab.

Vorsitz: Protokollant/in:

Jürgen Liedtke Jürgen Liedtke
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